

Chers frères et chères sœurs, ces jours-ci
je me suis laissé interroger par ce passage de la Première Lettre de St Paul
à son disciple Timothée, que nous venons d'entendre :
« *J'encourage, avant tout, à faire des intercessions et des actions de grâce
pour tous les hommes.* »...

qui m'a rappelé l'invitation fréquente de St Paul à « *prier sans cesse* » (1 Th 5, 17)
et d'autres passages semblables : « *Chantez à Dieu votre reconnaissance
par des hymnes, des psaumes, des cantiques inspirés par l'Esprit.* » (Col 5, 16)
... Sans doute parce que l'abbé qui m'a accueilli ici il y a bien longtemps,
a donné l'homélie pour mon engagement sur ce thème : « Ton métier : la prière »,
et que, de toutes façons, je me sens particulièrement concerné par cette mission,
puisque St Benoît, dont nous essayons de suivre la Règle, nous exhorte
à donner **la priorité à la LITURGIE**...

- et il a bien raison si j'en crois le Concile Vatican II qui nous affirme
que la LITURGIE est « **le sommet** » et « **la source** » de toute la vie chrétienne.

Aussi, ai-je voulu m'offrir, et vous offrir aujourd'hui, une petite promenade
dans ce si beau Jardin de la LITURGIE,
si beau parce que c'est **le Jardin de la Rencontre**...

- un Jardin extra-ordinaire pour une Rencontre extra-ordinaire...
- Jardin de la Rencontre du Bien-Aimé dans le Cantique des Cantiques
ou dans le Jardin de la Résurrection... -

En vérité, **UNE RENCONTRE TRINITAIRE**

comme l'exprime si bien le pape François dans sa dernière encyclique
‘Dilexit nos’ (Il nous a aimés) :

**« La LITURGIE, sous l'action vivifiante de l'ESPRIT,
se tourne toujours vers le PÈRE
à partir du Cœur ressuscité du CHRIST. »**

Ainsi la LITURGIE, c'est **JÉSUS** au milieu de nous,
qui nous tourne avec Lui vers **le PÈRE**,
qui nous met en communion filiale avec notre Père -
dans le souffle du **SAINT-ESPRIT**.

C'est si beau, c'est si grand,
que le pape François en 2022 nous a écrit une Lettre Apostolique
sur la LITURGIE, parce qu'il voulait, dit-il,
« raviver notre émerveillement pour la beauté de la vérité » de la LITURGIE. »

Il commence cette Lettre par ces mots de Jésus le soir du Jeudi Saint :
« *J'ai désiré d'un grand désir manger cette Pâque avec vous...» 'Desiderio Desideravi'.*
et ça, c'est le cœur de feu de la LITURGIE qui illumine toutes nos célébrations,
lesquelles sont **la réponse à son immense DÉSIR de nous,...
et aussi l'expression de notre immense DÉSIR de Lui.**

Nous y faisons **l'expérience d'un immense Amour** qui vient à notre Rencontre
et **auquel nous répondons** par le don de nous-mêmes au souffle de l'Esprit.
C'est une Rencontre qui **actualise l'Évangile car Jésus est réellement présent**,

comme le dit le Concile Vatican II : « **Quand on baptise, c'est Lui qui baptise, c'est Lui qui parle quand on lit en Église les Écritures ; il est là quand l'Église chante les psaumes.** »

Ce que disait St Jean dans sa Première Lettre : « *Ce que nous avons entendu, ce que nous avons vu, ce que nos mains ont touché...* », frères et sœurs, nous pouvons nous aussi le dire aujourd’hui dans la LITURGIE...

Et, c'est sûr, nous avons toujours besoin de cette vie liturgique pour nous ressourcer, pour nous souvenir que Jésus est toujours avec nous, pour raviver notre mémoire du Don de Dieu qui se donne, et des dons de Dieu, pour ne pas perdre notre certitude d'être infiniment aimés, pour vivre cette Rencontre d'Épouse à Époux, cette Union cœur à cœur

- « *Demeure en Moi comme en toi je demeure* » (*Jn 15, 4*) nous redit Jésus -, et pour garder nos yeux ouverts sur notre avenir de Gloire !

La LITURGIE nous forme à la RESPIRATION de la prière chrétienne : d'abord RECEVOIR... ECOUTER la Parole et la méditer -c'est l'inspiration- ensuite vient l'expiration : DONNER et SE DONNER : la louange, l'intercession, l'offrande de soi, le dévouement...

La LITURGIE est ainsi est une **formation permanente à la vraie prière...**

J'y découvre quatre critères d'une **prière authentiquement chrétienne** :

* C'est une Rencontre d'alliance, une Rencontre de personnes qui se disent : « *toi !* »

* Et cette Rencontre est une communion trinitaire :

une Union d'Amour avec notre **Père**, par son **Fils**, dans l'**Esprit**.

* Et cette Union a toujours une oblativité pascale, car c'est un don de soi, une offrande, une mort à soi-même pour VIVRE POUR L'AUTRE.

* Enfin la prière chrétienne est toujours universelle :

prière en communion avec tous, prière pour tous, prière au nom de tous...

Notre adoration sera toujours une ADORATION DÉSIRANTE, une adoration habitée par le désir que tous connaissent la joie nuptiale de cet Amour.

Frères et sœurs, pour achever cette promenade dans le Jardin de la LITURGIE, je veux encore vous transmettre un point particulièrement cher au pape François : dans sa Lettre '*Desiderio Desideravi*', je vois qu'il insiste

pour que nous prenions le temps de préparer notre esprit et notre cœur aux célébrations liturgiques...

pour que nous puissions vraiment faire **l'expérience de la RENCONTRE.**

Il insiste justement sur le **silence** du recueillement avant la célébration - mais aussi pendant et après la célébration. -

Quant à moi j'expérimente que si je vais à la LITURGIE comme à un MARIAGE je chante beaucoup plus juste !

Même aux petits aux offices, même à des funérailles, - Savez-vous qu'au Canada on célèbre les funérailles en blanc ? ...Ils ont bien raison ! puisque la mort est une Naissance et un Mariage, l'Arrivée dans la pleine Lumière, la Communion dans la Plénitude de l'Amour et de la Vie !

Frères et sœurs, je vous en prie, allons donc à la LITURGIE comme à un MARIAGE ! - sans oublier que la mariée, c'est nous !

« Heureux ! Heureux les invités au repas des NOCES de l'Agneau ! » (*Ap.19,9*)